

PRESENTACIÓN

La edición del primer número de la Revista Latinoamericana de la Papa constituye la realización de una de las más sentidas aspiraciones de los miembros de la ALAP. Las últimas reuniones de la Asociación han probado con meridiana claridad que el desarrollo de la investigación y la experimentación sobre los más diversos aspectos del cultivo de la papa han crecido a un ritmo vertiginoso en América Latina. Estas reuniones han cumplido y seguirán cumpliendo un papel central para la comunicación e intercambio de conocimientos y experiencias entre sus miembros y para estrechar aún más las relaciones personales entre todos los latinoamericanos. La aparición de la Revista, entonces, ha de complementar a las reuniones en la esencial función de comunicación, que se torna de mayor relevancia y mérito cuando las distancias, la diversidad de países y las dificultades para lograrla, son tan amplias como en nuestra América.

Se ha pensado que la Revista aparecerá inicialmente con periodicidad anual. En la medida en que las circunstancias lo aconsejen y en lo que la capacidad de la Asociación y las contribuciones de empresas y de sus miembros lo permitan, se incrementará la frecuencia de su publicación. Lo más importante es que el órgano de la Asociación adquiera prestigio por la calidad y profundidad de sus artículos, que serán revisados críticamente por especialistas en las diversas áreas temáticas. Entre todos podremos lograr una comunicación fluida y representativa de los esfuerzos científicos y técnicos que sobre la papa se conducen en el Subcontinente Latinoamericano.

Nos resulta particularmente placentero agradecer al Centro Internacional de la Papa (CIP) y al CIID por la invalorable y entusiasta ayuda que nos ha brindado y que ha resultado esencial para concretar este proyecto. También agradecemos a los editores colombianos por dedicar trabajo y tiempo en la adaptación y revisión de algunos trabajos y en la contratación y licitación de empresas editoras. Nuestras cálidas felicitaciones a quienes han enviado sus artículos, también a nuestro Consejo Editorial, a los revisores, a los Dres. Carmen Siri y Hernán Rincón y a todos quienes con sus desvelos y desinteresada colaboración han hecho posible la presentación de este primer número de la Revista Latinoamericana de la Papa.

AMERICO MENDIBURU O.
Presidente de la ALAP

Carta dirigida a la Junta Directiva de la Asociación Latinoamericana de la Papa (ALAP), al Comité Editorial de la Revista de la (ALAP), y a los Miembros de la Asociación:

La investigación sobre papa realizada en y para América Latina se ha extendido y mejorado significativamente en los últimos años. Hemos sido testigos de un incremento de la información sobre aspectos relacionados a la papa que ha sido comunicada efectivamente a través de las redes existentes como son PRACIPA, PRECODEPA, PROCIANDINO y PROCIPA. Se ha alcanzado ya la madurez para tener una revista científica sobre la papa que recoja y difunda entre la comunidad de investigadores de habla hispana, los resultados de las investigaciones que puedan contribuir a resolver los problemas de desarrollo del cultivo en la región latinoamericana.

El Centro Internacional de la Papa se siente complacido de colaborar en el nacimiento de esta *Revista de la Asociación Latinoamericana de la Papa*. Quisiera aprovechar la oportunidad para expresar nuestro agradecimiento al *Centro Internacional de Investigación para el Desarrollo (CIID)*, que ha contribuido con los fondos para apoyar esta actividad a través del proyecto para establecer un servicio de información sobre papa en el CIP.

Quisiera felicitar a la Asociación Latinoamericana de la Papa en este primer número de su revista. Tengo la confianza que este esfuerzo de la ALAP facilitará una mayor comunicación entre los investigadores de los programas nacionales de papa, beneficiando así el incremento de la producción y desarrollo del cultivo en América Latina.

Lima, abril 1988.

Richard L. Sawyer
Director General
Centro Internacional de la Papa (CIP)